

**LIBARDO LEÓN GUARÍN**

Sociólogo U.N.  
lileguar@gmail.com



## El camino y nada más

Suelo leer, oír y ver en los medios, opiniones de diferente contenido y dirección política, para concluir que nos falta mucho para ver la provincia desde lo universal y no desde lo provinciano, como exige el mundo globalizado que vivimos. Las decisiones y reclamos, las iras y las protestas durante la reciente Cumbre sobre el Clima en Glasgow como la anterior de París, pasaron por entre piernas de la mayoría de nuestros opinadores o cuando mucho mirándolas pasar intrascendentes - cosas de muchachos locos vandalizados por ser información sobrante, como si la cosa no fuera con nosotros. Esto explica, en parte, el barullo formado sobre lo dicho por un precandidato sobre la suspensión de la exploración petrolera; la otra parte del ¡Sálvenos señor de las tinieblas!, está en las zancadillas que hay que ponerle para que no siga subiendo en las encuestas, dentro del primitivo modo de hacer política atacando a las personas más que a sus ideas, no importa cómo.

Tres martes antes se decía en este espacio que “mientras en el Polo Norte cierran minas de carbón... por falta de futuro, es posible que en Colombia no hayamos percibido el mensaje y sigamos pensando que los ‘comodities’ carbón y petróleo -con el café- seguirán como baluartes de nuestra economía, cuando en serio se habla de 30 años para que los combustibles fósiles sean pasado.” Es en este sentido que este candidato habló, mirando al futuro mediano para no quedarnos “sorpresivamente” con una adelante y la otra atrás, dentro de esa filosofía de vida que llaman tropical.

Mientras tanto, captando votos, llenaron con más miedo a los habitantes de municipios cuyo presupuesto básico viene de las regalías, aunque nadie habló de suspender la producción ya, ni de romper unilateralmente contratos, convenios o concesiones leoninas en su gran mayoría, dejando a Ecopetrol p.e. sin qué hacer. Es lo que se llama mala fe, usar la desinformación, el localismo y la desubicación provinciana con fines electorales.

**Adenda.-** Parece más un chiste gringo sacar a las Farc de listas negras que elaboran “motu proprio” para calificar organizaciones y personas, cuando dicha organización ya no existe.

“Es en este sentido que este candidato habló, mirando al futuro mediano para no quedarnos ‘sorpresivamente’ con una adelante y la otra atrás, dentro de esa filosofía de vida que llaman tropical.”

**LA IMAGEN DEL DÍA**



Jaime Del Río / VANGUARDIA

Diversos personajes, entre los que se encuentran el artesano, el vendedor ambulante, la tejedora y otros más, hacen parte de la bella exposición de fotografías que se exhibe por estos días en el Centro Cultural del Oriente Colombiano. Las imágenes fueron captadas por el reconocido fotógrafo Fredy Barbosa.

**PERSONAJE DEL DÍA**

**César Camilo Hernández** fue elegido unánimemente por la Junta Directiva como director del Área Metropolitana de Bucaramanga. Es ingeniero industrial, especialista en gerencia de proyectos y magister en administración. Ha sido director de la Planeación de la Empresa de Servicios Públicos de Santander (Esant) y asesor de despacho de la Alcaldía de Bucaramanga.



**HÁGASE OÍR**

Envíe sus cartas a: [hagaseoir@vanguardia.com](mailto:hagaseoir@vanguardia.com) - Este diario no responde por los puntos de vista que aquí se expresen. Nos reservamos la facultad de reducir o editar sus textos.

**Contaminación por ruido**

Respecto al río de tinta que ha corrido sobre el tema de contaminación por ruido en Bucaramanga, leo hoy en Vanguardia al señor Julio Valdivieso Torres quien se pregunta si existen normas al respecto. Y claro que existen y muy claras; y sobre esas normas he estado haciendo requerimientos a la Alcaldía, autoridades ambientales y la Dirección de Tránsito de Bucaramanga. ¿Y adivinen cuál es el resultado?: Comunicaciones extensas en las que se dice mucho, pero no se muestran acciones concretas.

En la respuesta recibida de la Dirección de Tránsito de Bucaramanga, mencionan la Resolución 3027 de 2010, “Por la cual se actualiza la codificación de las infracciones de tránsito, de conformidad con lo establecido en la Ley 1383 de 2010, se adopta el Manual de Infracciones y se dictan otras disposiciones”. En dicho manual aparece la infracción D-17: “Cuando se detecte o advierta una infracción a las normas de emisión contaminantes o de generación de ruido por vehículos automotores”. En la misma comunicación dan a entender que el número de infracciones D-17 a octubre de 2021 es CERO. ¿Será que tendremos que seguir sometidos a la anarquía generada por motociclistas abusivos? Sería bueno que Vanguardia nos ayudara convocando a los responsables de ejercer autoridad para que le respondan a toda la comunidad.

Wilson Vásquez A.

**¡No al cierre del carrasco!**

Yo doy mi voto para que El Carrasco no sea cerrado sin que antes sea asignado otro lugar para recolectar las basuras... esto es una terrible calamidad pública; no queremos calles llenas de basura que provocan criade-

**FRASE DEL DÍA**

“La mayor ambición de mi carrera es ser un buen ejemplo para todos aquellos que son o quieren ser futbolistas profesionales. La mayor ambición de mi carrera es dejar mi nombre escrito con letras de oro en la historia del fútbol mundial.”



**Cristiano Ronaldo**, jugador de fútbol portugués.

ros de ratas y hasta serpientes, porque entonces tendremos nuevos virus de los cuales cuidarnos. Yo sé que el alcalde no puede dar una solución de la noche a la mañana porque no es una habitación que va a conseguir en arriendo y hay que darle un tiempo prudencial, por ahora El Carrasco no presenta ningún problema, como sí puede traernos problemas de salud y plagas un desorden de basura en las calles de la ciudad por tomar decisiones apresuradas, creo que aún se pueden abrir zanjas y colocar muros de contención, filtros, usar la basura como energía, evitar la contaminación. Hubo un incendio en días pasados, seguramente provocado por manos negras para provocar el caos y la destrucción. Yo no pretendo abolir la ley, pero en este caso hay que imponer la razón y la sabiduría para actuar, porque el mal no va a ser para el

señor alcalde, sino para toda la ciudad, para todos nosotros.

Marina Cortés De Plata

**Arbolito de Navidad...**

Que siempre florece los 24... hoy en día es un adorno indispensable, en la mayoría de nuestros hogares ya se encuentra debidamente decorado, esperando iniciar la novena y la llegada de Navidad. ¿Cuál es su origen? ésta se inicia en el estado alemán de Niedersachsen de la Baja Sajonia, donde habitaba una comunidad de no creyentes y rendían homenaje al dios Thor, para conseguir esto, buscaban un niño y lo ofrecían como sacrificio en el árbol sagrado “El Roble del Trueno”, una cosa muy salvaje que nosotros nunca lo haríamos.

Llegó al pueblo el Padre Bonifacio de Maguncia en el año 723 dC y viendo esta costumbre, armado con un hacha y proclamando el nombre de Nuestro Jesús Cristo, ordenó se cortara el árbol y en cambio de éste sembró un abeto, comentando “Que este Árbol sea el símbolo del Dios verdadero, sus hojas serán siempre verdes y no morirán”, este religioso fue proclamado santo por la Iglesia en el año de 1805. A partir de este momento, propuso adornarlo con recuerdos bíblicos, como la manzana que complicó a Adán y a Eva, velas encendidas que se refería a la gracia de Dios e incluso representaciones de ángeles, para señalar que los ciudadanos ya habían olvidado el rito al dios Thor. Con el tiempo, las civilizaciones alrededor del mundo en las épocas navideñas, los adornos fueron cambiando y esta tradición es de todos los siglos, manteniendo un espíritu religioso. Es para la Iglesia Católica un triunfo de luz sobre la oscuridad.

Diego Serrano Acevedo.